
9ª SESSÃO ORDINÁRIA – BIÊNIO 2022-2024
 

No dia 01 de setembro de 2023, às 09h00, em reunião híbrida, presencial na sala do Conselho Superior
da Defensoria Pública e on-line na plataforma Teams, através do link
https://teams.microsoft.com/l/meetupjoin/19%3aabb456f4b5324ff7a38a12147b9c4714%40thread.tacv2/168986
5712659?context=%7b%22Tid%22%3a%22b1aff06a-8ce9-4729-8069-
6443882bc55c%22%2c%22Oid%22%3a%22326bab2b-f28b-4a52-b1de-f0639c4d4abc%22%7d, verificou-se a
presença dos Conselheiros VINÍCIUS CHAVES DE ARAÚJO, GILMAR ALVES BATISTA, SAULO ALVIM COUTO,
RODRIGO BORGO FEITOSA, RICARDO WILLIAN PARTELI ROSA, ALEX PRETTI, GUSTAVO COSTA LOPES,
SAMANTHA NEGRIS DE SOUZA, e do Presidente da ADEPES, LUÍS GUSTAVO DE GÓIS VASCONCELOS,
igualmente se fizeram presentes as Defensoras Públicas Samyla Gomes Medeiros Soares Belchior, Chefe de
Gabinete e Maria Gabriela Agapito da Veiga Pereira da Silva, Assessora da Presidência do Conselho Superior da
Defensoria Pública. Ausente, de forma justificada, pela ocorrência do gozo de férias, a Conselheira MANOELA
FANNI DIAS RESENDE. O Exmo. Presidente do CSDP, após verificar o quórum, abriu a 9ª sessão ordinária do
Conselho Superior da Defensoria Pública do Estado do Espírito Santo, biênio 2022-2024. Seguindo a pauta
publicada em 31 de agosto de 2023 (Portaria DPES nº 990, de 30 de agosto de 2023): 1. DELIBERAÇÕES
SOBRE A PROPOSTA ORÇAMENTÁRIA DA DEFENSORIA PÚBLICA DO ESTADO DO ESPÍRITO SANTO
PARA O ANO DE 2024. O Exmo. Conselheiro Presidente iniciou a 9ª Sessão Ordinária com apresentação da
proposta orçamentária contendo informações para o ano de 2024; foi exposta a projeção de aumento
orçamentário para o período e foi detalhada a evolução orçamentária de 2019 até 2024; após, o Exmo.
Conselheiro Presidente concedeu a palavra aos demais Conselheiros que porventura quisessem se manifestar;
o Conselheiro Rodrigo Borgo Feitosa parabenizou os avanços da instituição e salientou que sempre se
queremos mais, pois merecemos, tendo em vista o trabalho realizado por todos, ressalta o empenho do Exmo.
Presidente para fazer o melhor possível para a Instituição e reforça, ainda que, a Defensoria Pública tem
avançado muito, mesmo estando aquém de onde deveria se encontrar constitucionalmente e, por fim,
manifestou aprovação em relação aos termos que foram apresentados; o Conselheiro Ricardo Willian Partelli
Rosa parabenizou pelo caminhar da Instituição e frisou as dificuldades da “vida” dos Defensores Públicos,
expôs seu otimismo e parabenizou pela luta, mencionou o conceito de “copo meio cheio e meio vazio”, que se
deve olhar de onde veio e para onde se está indo, mencionou esperança e felicidade pelo aumento do
orçamento, finaliza questionando a Presidência acerca dos avanços; o Conselheiro Presidente salientou que
existe espaço para tanto, e informa perspectiva para crescimento, descreve confiança em questões
remuneratórias, ocupação de espaço, melhorias no setor administrativo; o Conselheiro Alex Pretti parabenizou
o Exmo. Presidente e questionou sobre a possibilidade do Conselheiro Presidente poder adiantar quais são os
projetos em via de efetivação; o Conselheiro Presidente respondeu que há um projeto de reforma
administrativa em paralelo à valorização da carreira; a Conselheira Samantha Negris de Souza expôs seu
entendimento reconhecendo as dificuldades inerentes às discussões orçamentárias, ressaltou a importância da
projeção de crescimento do orçamento e a possibilidade de fortalecer a estrutura remuneratória e trabalhar
para construção de um quadro de servidores estruturado, consignou a importância de fortalecer a Defensoria
Pública; o Conselheiro Alex Pretti aproveitou o momento para ressaltar que atualmente a estrutura
administrativa é menor do que a de uma subsecretaria em relação ao número de cargos; o Conselheiro
Gustavo Costa Lopes, parabenizou a apresentação objetiva, mas profunda, afirmou que é possível, através da
apresentação, notar a evolução da Instituição ao longo dos anos, que é nítido os benefícios para população,
gerados mediante esta evolução, mencionou confiança nos frutos colhidos pelo trabalho realizado com
excelência ao nosso público e, por fim, se colocou à disposição fora do CSDP e do órgão de atuação para o que
for necessário em prol da Defensoria Pública para seu ganho institucional, desejando sucesso; o Conselheiro
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Presidente passou, então, a palavra ao Exmo. Presidente da ADEPES, que ressaltou a importância do momento
para nossa Instituição e parabenizou todo o trabalho realizado até agora, que espera seja convertida em
melhorias para a classe e para a Instituição, mencionou o aspecto remuneratório, muito requisitado pelos
colegas e sabe que é um tema delicado e indaga se há espaço para tanto, e considera essencial a necessidade
de um reforço na área administrativa, ressaltou o esforço do Exmo. Presidente para os avanços apresentados e
questiona se esse ano há uma possibilidade de conseguir avançar na valorização institucional; o Conselheiro
Presidente informa que está trabalhando no sentido de criar o espaço político propício para o avanço
Institucional; o Conselheiro Alex Pretti mencionou os julgamentos existentes no STF no sentido da aplicação da
simetria da magistratura à Defensoria Pública; o Presidente do CSDP esclareceu que a realidade de cada
estado é diferente, devendo ser observado o que melhor nos cabe para a obtenção dos objetivos institucionais,
sendo uma construção; o Conselheiro Saulo Alvim Couto parabenizou o Conselheiro Presidente considerando o
valor da reposição orçamentária, a questão do fundo, pela economia, manifestou o desejo de que ano que vem
seja melhor em termos de condições de trabalho, estrutura e se colocou à disposição pela Corregedoria no que
for preciso; o Conselheiro Gilmar Alves Batista se manifestou iniciando sua fala com um comentário de que
tudo que a mente humana pode imaginar, ela pode realizar, que possamos concretizar, que muito se imagina,
que parta do Presidente essa visão e que os Defensores Públicos comecem a pensar da mesma forma,
trabalhar nesse sentido coordenadamente, para que consigamos chegar no mesmo objetivo, com melhora da
Defensoria, crescimento institucional, melhora remuneratória, administrativa, encerrou sua fala parabenizando
as condutas; o Conselheiro Presidente agradeceu as falas e conclamou a carreira a trabalhar no sentido da
valorização da Instituição e discorre sobre o modelo remuneratório atual e a necessidade de evitar a
sobrecarga de trabalho dos colegas; em relação ao PPA, mencionou a importância de constar expressamente
que a Defensoria Pública esteja interiorizada, em relação a valores informa que tivemos um acréscimo maior
que as outras instituições. 2. EXPEDIENTE. 2.1 Processo nº 00005607/2023 – Afastamento para fins
acadêmicos (Mestrado). Autor/Interessado: Mariana Farias Dutra Portes. O Exmo. Conselheiro Presidente
apresentou o procedimento cujo objeto é o afastamento, por três meses, para fins acadêmicos, da Defensora
Pública Mariana Farias Dutra Porte, por conseguinte, concedeu a palavra aos demais Conselheiros para
manifestações e encerramento de Sessão; o Conselheiro Rodrigo Borgo Feitosa parabenizou a condução do
Exmo. Presidente e, também, a Defensora Pública Mariana Farias Dutra Portes pelo seu mestrado; o
Conselheiro Ricardo Willian Parteli Rosa agradeceu e parabenizou a condução do Exmo. Presidente na referida
Sessão pela apresentação da proposta orçamentária e finalizou sua fala parabenizando a Defensora Pública
Mariana Farias Dutra Portes; o Conselheiro Alex Pretti mencionou o quão trabalhoso é o processo para chegar
no dia de hoje, parabenizou a gestão e se colocou à disposição para o que Administração julgar pertinente,
parabenizou também, a Defensora Pública Mariana Farias Dutra Portes, o Conselheiro Gustavo Costa Lopes
parabenizou novamente a forma como foi direcionada a apresentação e reiterou sua disponibilidade em ajudar
fora de suas atividades ordinárias, por fim, parabenizou a colega Defensora Pública Mariana Farias Dutra
Portes; a Conselheira Samantha Negris de Souza reiterou a importância da ocupação de espaços pela
Defensoria Pública em diversos cenários, ressaltando que os Núcleos Especializados exercem bem essa função,
mas que toda a Defensoria Pública deve fazê-lo, não existindo melhor espaço que o da academia para
demonstrar a importância da Instituição para a sociedade, expôs sua felicidade pelo mestrado da Defensora
Pública Mariana Farias Dutra Portes que certamente trará benefícios para a Defensoria Pública e a parabenizou
pela conclusão; o Presidente da ADEPES parabenizou novamente o trabalho que está sendo feito, manifestou-
se colocando a Associação à disposição e finalizou parabenizando a Defensora Pública Mariana Farias Dutra
Portes, frisando a importância da ocupação do espaço acadêmico para expandir a Instituição; o Conselheiro
Gilmar Alves Batista desejou bom final de semana a todos e parabenizou a Defensora Pública Mariana Farias
Dutra Portes; o Exmo. Presidente agradeceu a todos e desejou sucesso para a Defensora Pública Mariana Farias
Dutra Portes. Nada mais havendo a ser tratado, encerrou-se a sessão às 10h18. Eu, Defensora Pública,
Assessora da Presidência do Conselho Superior, Maria Gabriela Agapito da Veiga Pereira da Silva, digitei a ata,
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por todos assinada.

 

VINÍCIUS CHAVES DE ARAÚJO
Presidente do Conselho Superior

 
GILMAR ALVES BATISTA

Conselheiro
 

SAULO ALVIM COUTO
Conselheiro

 
RODRIGO BORGO FEITOSA

Conselheiro
 

RICARDO WILLIAM PARTELLI ROSA
Conselheiro

 
ALEX PRETTI
Conselheiro

 
GUSTAVO COSTA LOPES

Conselheiro
 

MANOELA FANNI DIAS RESENDE
Conselheira

 
SAMANTHA NEGRIS DE SOUZA

Conselheira
 

LUÍS GUSTAVO DE GÓIS VASCONCELOS
Presidente da ADEPES

 
 
 
 
 

Documento assinado eletronicamente por Vinícius Chaves de Araújo, em 14/11/2023
10:55:49, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Gilmar Alves Batista, em 06/11/2023 10:29:07,
conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Saulo Alvim Couto, em 10/11/2023 15:41:50,
conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.
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Documento assinado eletronicamente por Rodrigo Borgo Feitosa, em 10/11/2023 23:54:41,
conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Ricardo Willian Parteli Rosa, em 01/11/2023
16:47:46, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Alex Pretti, em 02/11/2023 10:31:50, conforme art.
1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Gustavo Costa Lopes, em 01/11/2023 16:41:20,
conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Samantha Negris de Souza, em 06/11/2023
11:18:48, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

Documento assinado eletronicamente por Luís Gustavo de Gois Vasconcelos, em 06/11/2023
15:47:15, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.
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